

Temperaturas extremas de AvilaDatos del Aeródromo
Máxima 5,0
Mínima, 9,5 bajo cero**Próximas pruebas de obuses atómicos en Norteamérica**

WASHINGTON. — Están en curso los preparativos para ensayar obuses de artillería atómica, posiblemente en esta primavera próxima. Los obuses serán disparados en los campos de prueba atómicas de Nevada, y serán empleados los llamados cañones atómicos, móviles y manejables en alto grado. — EFE.

Tres heridos gravísimos y otros dos graves, por choque de un tranvía y un camión en Madrid

MADRID, 10. — Tres heridos gravísimos y otros dos graves, han sido las víctimas como consecuencia de un choque, registrado esta mañana, entre un tranvía y un camión, en la calle de Martínez Campos, de esta capital.

El tranvía citado, quedó a causa del fuerte encontronazo, sufriendo, completamente fuera de los raíles, habiendo resultado con considerables desperfectos. Los heridos fueron inmediatamente trasladados a un establecimiento sanitario, donde, después de practicárseles la primera cura, quedaron instalados. — (Cifra).

La situación internacional

Desde hace cuarenta y ocho horas la sangre corre en el Marruecos francés. La dimensión peligrosa de una política llena de errores y desconocimiento de la realidad por parte de Francia ha culminado en los sucesos de Casablanca, reflejo, a su vez, de la tensión de Túnez. Cuando apenas se había disipado el estúpido causado por el bestial asesinato del jefe nacionalista Ferhat Hached, y en el mismo momento en que la O. N. U. abría la encuesta tunecina ante los sillones despectivamente vacíos de los representantes franceses, los nuevos incidentes no pueden constituir ninguna sorpresa. «Son de prever convulsiones terribles — dijo, al conocer el crimen, una personalidad árabe —, y será la matanza organizada contra todo un pueblo y el desastre generalizado». Los mismos observadores franceses no ocultaban su preocupación ante las repercusiones posibles de un atentado cuyos autores materiales, como ha afirmado el nuevo presidente del C. I. O. norteamericano, son todavía desconocidos, «pero cuya responsabilidad en gran parte — y seguimos la opinión del «leader» estadounidense — y en el sentido más profundo alcanza al Gobierno francés». La tensión a que habían llegado las relaciones entre árabes y franceses desde Túnez a Casablanca no podía aliviarse con las medidas de represión que siguieron al asesinato del jefe nacionalista tunecino. La detención de otros jefes ligados con la víctima y la ejecución en el mismo día de tres nacionalistas condenados a muerte han hecho saltar irremediablemente el polvorín en que desde hace un año, con su escasa comprensión de la realidad marroquí, Francia había transformado lo que en un principio no fue sino la prudente petición del Sultán Mohamed Yusef de revisar el régimen actual del Protectorado. La tortuosidad de su política ante esta reclamación y los sillones vacíos de la O. N. U. subrayan que, en opinión gala, estos territorios estaban convertidos en zonas cerradas a toda preocupación internacional, incluso de la de un organismo del que fué fundador.

Esto resulta absurdo comparándolo con la situación en Indochina, escenario que París pretende insertar en las preocupaciones ajenas al reclamar urgentemente la ayuda norteamericana. En Marruecos rechaza incluso la discusión en el campo abierto de todo organismo internacional.

El mundo sitúa el drama que se desarrolla desde Túnez a Casablanca en su justa y sensible dimensión, y ello aunque Francia parece pretender lo contrario. El mundo árabe no reconoce fronteras, y los Estados Unidos no dejarán de recordar la declaración de Sidi Mohamed cuando los franceses trataron de levantarle contra el desembarco: «Los

norteamericanos son mis amigos.» En cuanto a España, excusado es decir que tiene más razones que nadie para seguir atentamente la evolución del problema.

De un problema que aunque se resolviera superficialmente con el retorno a la normalidad pública en medio de un verdadero campamento, Francia lo agrava más aún al intentar desplazarlo, escamoteándolo en un juego de intrigas, a otro plano que también nos interesa, Sidi Mohamed, «el fiel aliado» de Francia en la hora de su proclamación por recomendaciones del residente general francés, ha demostrado que no es la marioneta fácil de la Administración colonialista. Gobernante sagaz, generoso, actual, ha escapado a esa tela de araña que iba desde el palacio de la Residencia hasta las montañas feudales donde El Glaoui retuerce desde hace veintiséis años su rencor personal. Las últimas noticias hacen sospechar que Francia considera la destitución de Sidi Mohamed. No constituiría precisamente una prueba de cordura ni un indicio de realismo político que, tras imponer la fuerza de las armas para reprimir sus propios errores, se aumentarían los peligros de la situación actual con un juego de intrigas y acuerdos extraños olvidando que su acción está ligada a la política de otros países, y concretamente de España. Concretamente del país cuya política en Marruecos ha transcurrido bajo un signo de paz y entendimiento completamente diferentes. Por fortuna para todos, en esta hora grave marroquí en que Francia se encuentra emplazada ante una solución única: discutir a plena luz lo que hasta ahora se ha movido entre sombras.

«El rosario en familia», consigna nacional para los dos años próximos

Ha sido acordada por la conferencia de Metropolitanos

La Conferencia de Metropolitanos, en representación del Episcopado español, acordó en su última reunión señalar como consigna de carácter nacional para los próximos años 1953 y 1954 la de «El rosario en familia».

El documento promulgador de esta campaña se publicará en el número de la revista «Ecclesia»

El Ejército del Aire ha celebrado hoy la festividad de su Patrona, la Virgen de Loreto

A la función religiosa, asistieron los ministros del Aire, Ejército, Marina y de la Gobernación

MADRID, 10. — El Ejército del Aire, ha celebrado hoy la festividad de su Patrona, con una función religiosa, ofrecida por la Junta de Damas de Nuestra Señora de Loreto, en la iglesia del Colegio que lleva el nombre de esta misma advocación de la Santísima Virgen.

El acto estuvo presidido por los ministros del Aire, general González Gallarza; del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, de Marina, almirante Moreno y de la Gobernación, don Blas Pérez González, y el capitán general de la Primera Región Militar del Ejército, generales, asistiendo también varios subsecretarios y otras destacadas autoridades y personalidades, así como nutridas representaciones de los tres

El Caudillo clausura el VI Concurso de Formación Profesional

MADRID. — Su Excelencia clausuró en el Palacio de El Pardo el citado Concurso Nacional y entregó los trofeos a los ganadores (30).

Luego de un discurso del señor Elola, quien ofreció al Caudillo la primera Medalla de Oro de la Juventud, pronunció Franco las siguientes palabras, después de felicitar a todos los galardonados y a Elola:

La obra del Frente de Juventudes la hemos considerado siempre la más importante del Movimiento, ya que es la que forjando el espíritu de las nuevas generaciones, nos garantiza el futuro de la Patria. Por ello, en nuestra ambición quisieramos que esta floración de camisas azules y de boinas rojas de las escuelas de aprendices se extendiese por todos los ámbitos de España, y lo lograremos tanto más rápidamente cuanto más respondan nuestras obras a nuestra vocación; si alcanzamos que sean permanentes y fecundas y si logramos arraigar el espíritu nuevo del trabajador español, que tiene que ser muy distinto del que tuvo antaño. Liberado el productor de la esclavitud marxista, no es ya aherrojado por la vieja tiranía sindical ni por las propagandas negativas que explotaban y estimulaban sus pasiones y sus debilidades. Hoy se le ofrecen todas las oportunidades para formarse y alcanzar los puestos todos de la sociedad. Dentro de los medios y posibilidades que el estado de la nación permite, se le ofrece una patria maternal, una patria mejor, que le acoge amorosa

en sus necesidades y le ofrece el pan y la justicia, una patria seria y libre, en la que se cree y a la que se ama. Esta es la gran trascendencia de la obra del Frente de Juventudes: llevar un espíritu nuevo a las ciudades y a los campos, en el taller como en la fábrica, en los medios laborales como en los técnicos e intelectuales. Los que a través de las becas alcanzáis puestos superiores en la escala social en todas partes tenéis que ser paladines del nuevo espíritu nacional, de la unidad entre los hombres y las tierras de España, de la fidelidad a nuestro destino histórico, del buen espíritu de trabajo y del buen rendimiento, porque sólo así puede ser realidad la España grande que soñaron nuestros caídos. Esta es una deuda de honor que contraéis los que recibisteis los beneficios de esta obra, los que si no fuera por estas obras del Frente de Juventudes o del Estado nuevo, hubiérais tenido una vida azarosa, pero que por nuestro Movimiento, por este encuadramiento, por esta revolución y transformación de España vais a ser los hombres elegidos que habrán de agrupar a las juventudes futuras. Por ello, estos actos de afirmación y fe son de complacencia y de íntima satisfacción para los que pusimos todos nuestros sueños y nuestros ideales en ofrecer a los españoles la España Grande, la España Una y la España Libre con que tantos soñaron.

Camaradas todos: en prueba de afirmación, gritad conmigo: ¡Arriba España!

Ayer se reunió la Comisión encargada de estudiar las deficiencias en el subsuelo de Madrid

El ministro de Obras Públicas explica también que en este año se han librado once millones de pesetas para el ferrocarril Madrid-Burgos

MADRID, 10. — El ministro de Obras Públicas ha recibido esta mañana, en su despacho oficial a los periodistas, a los que manifestó que, conforme había sido dispuesto, ayer tarde se reunió la Comisión encargada de estudiar las posibles causas de las deficiencias ocurridas en el subsuelo de Madrid, con el fin de adoptar las medidas conducentes a remediar las mismas. Dijo también que en fecha próxima, se reunirá el pleno de esta Comisión, integrada por varias secciones, con el objeto de concretar los resultados de sus investigaciones.

Por último, el señor conde de Valledano participó a los informadores de Prensa que, en este año, se han librado hasta un total de once millones de pesetas con destino a las obras de construcción del ferrocarril de Madrid a Burgos, por el que tanto interés tiene el Gobierno. — (Cifra).

Por último, el señor conde de Valledano participó a los informadores de Prensa que, en este año, se han librado hasta un total de once millones de pesetas con destino a las obras de construcción del ferrocarril de Madrid a Burgos, por el que tanto interés tiene el Gobierno. — (Cifra).

El Presidente electo de Estados Unidos se entrevistará con Mac Arthur para conocer los puntos de vista de éste respecto a Corea

NUEVA YORK, 10. — El Presidente electo de los Estados Unidos, general Eisenhower, ha enviado un cable desde el crucero norteamericano «Helena», a bordo del cual viaja, al ex general Mac Arthur, en el que se dice que dicho Presidente aprecia en cuanto vale su interés en el problema de la guerra de Corea, y que le agradecería que el ex comandante en jefe del Ejército de las Naciones Unidas en dicha península, accediera a una entrevista con Eisenhower, para conocer sus puntos de vista, respecto a una posible solución del conflicto.

A esta comunicación, Mac Arthur, ha respondido, también por cable, que agradece al Presidente electo su proposición, mucho más cuando que, desde su regreso

Un presupuesto de más de 16.000.000 millones, para 1953 aprobado por la Diputación de Ciudad Real

CIUDAD REAL, 10. — La Diputación provincial de Ciudad Real, ha aprobado para el año 1953, un presupuesto, que asciende a más de dieciséis millones de pesetas.

En dicho presupuesto es de destacar que, más de quinientos mil, procedente de los fondos provinciales, son destinadas a las obras de mejoramiento de caminos vecinales, aparte de las cantidades que, para tal fin, concede el Estado. — (Cifra).

so a los Estados Unidos no ha habido oportunidad de exponer sus citados puntos de vista, oficialmente añadiendo Mac Arthur que la solución con éxito de este problema, pudiera ser la clave de la paz en el mundo, y termina diciendo: «Usted sabía sin necesidad de consultármelo que mis conocimientos y experiencias han estado y están siempre al servicio de mi Patria. — EFE.

Se confirma una Próxima entrevista Eisenhower-Mac Arthur

A BORDO DEL CRUCERO «HELENA», 10. — Desde el crucero norteamericano «Helena», en que viaja el Presidente electo de los Estados Unidos, se anuncia oficialmente que Eisenhower, desea escuchar al general Mac Arthur, la exposición clara y concreta de sus puntos de vista, respecto a una posible solución del problema de Corea. — EFE.

Una veintena de funcionarios de la O. N. U., más, serán expulsados, como sospechosos de colaboración con el comunismo

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS, 10. — El secretario general de las Naciones Unidas, Trygve Lie, se dispone a despedir a una veintena más, de funcionarios de la Organización mundial citada, como consecuencia de la limpieza que actualmente se está llevando a cabo en la O. N. U., entre elementos sospechosos de colaboración con el comunismo. — EFE.

El Príncipe heredero del Japón visitará en Roma a Su Santidad el Papa

Se recuerda que su padre, el Emperador Hiro Hito, también visitó hace tiempo a Benedicto XV

CIUDAD DEL VATICANO, 10. — Se anuncia en los círculos competentes del Vaticano que, después de asistir a los actos de la Coronación de la Reina Isabel de Inglaterra, el Príncipe hijo heredero del Japón, visitará Roma, siendo recibido en audiencia por Su Santidad el Papa.

A este respecto, se recuerda que, el padre del citado Príncipe y actual Emperador del Japón, Hiro Hito, también visitó al Papa, Benedicto XV, cuando estuvo en Roma, hace muchos años. — EFE.

En este año se habrán exportado 1.600.000 toneladas de mineral de hierro de Bilbao

BILBAO. — El tráfico constante que realizan en el puerto de Bilbao buques mercantes de las más variadas nacionalidades para transportar cargamentos de mineral a sus países se traduce, por lo que al año 1952 se refiere, según datos oficiales, en un total de 1.600.000 toneladas exportadas hasta el 31 de diciembre. Los países que mayores cantidades importaron son Alemania, con 515.670 toneladas; Inglaterra, 457.263; Holanda, 96.805; Estados Unidos, 80.698. Italia, 28.473 toneladas, etc.

En la exportación de minerales de diversas clases figuran a la cabeza, con el puerto de Bilbao, las provincias de Huelva, Santander, Sevilla, Valencia y dentro de ésta, Sagunto. — (Cifra.)

Vuelve la calma

PARIS. — 58 muertos hubo en los sucesos de Casablanca. 50 de tiros y 8 apuñalados por la multitud.

De Rabat comunican a la agencia France-Press que se trabaja en todo el Marruecos francés, en medio de la calma más absoluta.

La huelga fué total el lunes en las ciudades indígenas de Casablanca y Rabat, y parcial en la de Fez. Pero en las ciudades europeas no hubo paro alguno y los servicios públicos funcionaron en todas partes, añade la información.

PRÉSTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.
Interés anual 4,5 por 100
Amplio plazo de amortización.
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.
Tramitación rápida
Solicite información y folletos gratuitos
DOGOCA Y HERGON, S. L.
Avenida José Antonio, 86. MADRID

De ultratumba!

En sueños, un hijo vió penetrar en la alcoba a su padre, quien tras darle un apretón de manos desapareció inmediatamente lo despertaron para avisarle que su padre había muerto hacía 2 horas, a 2000 Km... visitando las mismas ropas de la aparición. Lea éste y otros casos verídicos sin posibilidad de explicación en SELECCIONES de diciembre. Además de este sorprendente relato, su revista favorita le trae otros 25 artículos de gran interés y un libro sobre Winston Churchill.



CENTROS OFICIALES



Sección religiosa

DICIEMBRE
Día 11. Jueves.— Santos Dámaso, Sabino, Daniel, Eutiquio.
La misa y oficio divino son de San Dámaso, con rito seminoble y color blanco.

Nuestra Señora de la Portería
San Antonio.— Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reerva y Salve Regina.

O. N. de Ciegos
Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 9 de diciembre) Premiado con 50 pesetas el número 187. Y con 5 pesetas los terminados en 87

ABRIGOS PIEL

En garras, Moutón topo, castor y negro; nutria, epiles, etc., las mejores calidades; más variados modelos y precios económicos.
PELETERIA FERNANDEZ
San Roque, 7. 1.º

Vendo hierbas para dos mil ovejas o doscientas vacas. Razón: Madrid, Velázquez 87, 4.º, Sr. Muñoz, o Badajoz, teléfonos 1819 o 2111.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Vinda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

Maquinaria Eléctrica

GRUPOS MOTO-BOMBAS
CON PAGO APLAZADO
COMERCIAL MADRID S. A.
Cedaceros, 4.—Tel. 210989.
Madrid.

Las últimas oposiciones de Maestros celebradas en esta ciudad todavía coleean. Recordarán los lectores lo mucho que se habló cuando fueron adjudicados los ocho primeros puestos por el Tribunal y que los opositores perjudicados presentaron un escrito en el que se contienen frases y conceptos demasiados enérgicos. A consecuencia de todas aquellas cosas se presentó denuncia por don Pedro Sánchez Baquero, vecino de esta ciudad y una vez instruidas las oportunas diligencias, tramitose aquella y ayer hemos visto en el «Boletín Oficial» una cédula de citación suscrita por el Escribano de este Juzgado en la que se expresa que en la causa se instruye por revelación de secretos se cita a siete opositores y a un vocal del Tribunal a declarar.

En la iglesia de Santo Tomé ha terminado la novena de la Inmaculada. El altar mayor ha sido adornado espléndidamente por la Congregación de Hijas de María cuyo número acrece cada día más. El público abarrotó la iglesia, ávido de oír la elocuentísima palabra del famoso jesuita padre Gonzalo Coloma, hermano del preclaro novelista padre Luis. En la Catedral hubo solemnisima Misa que dijo el señor Obispo doctor Beltrán y Asensio y pronunció un erudito sermón el muy ilustre señor don Isidro Castelo, deán de la Catedral. La capilla catedralicia estuvo colosal en la interpretación de una Misa.

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos—
Cronógrafos
15 años garantía.
Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis.
Industrial Suiza
Apartado 85.—Zamora.



Dr. D. MARTIN

Especialista en Varices, Hemorroides (almorranas), enfermedades ano-rectales.
Para consulta en Avila todos los meses del día 16 al 23, en el Hotel Continental.
(C. S. número 224)13.

Junta Provincial de Beneficencia

Huérfanos de la Revolución y de la Guerra

Para conocimiento de los interesados, se hace público que durante los días 16, 17 y 18 del actual, se procederá al abono de las pensiones de Huérfanos de la Revolución y de la Guerra de los meses de julio, agosto, septiembre y octubre de 1951, cuyo importe percibirán los residentes en la provincia a través de sus respectivas Alcaldías, y los de la capital, podrán personarse a hacerlas efectivas en dichos días y horas de cinco y media a siete de la tarde, en la Secretaría de esta Junta.

Se recuerda que el importe de la pensión es de noventa pesetas si se trata de un solo huérfano, y de setenta y cinco pesetas por huérfano si son varios hermanos; cantidades que han de percibir íntegramente los beneficiarios, cada mes.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Alcaldía Nacional de Santa Cruz del Valle

EDICTO

El día que haga veintuno, contados desde el siguiente en que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», todos hábiles, tendrán lugar en esta Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o teniente en quien delegue, y demás personas obligadas a ello, las siguientes subastas:

A las once horas.—La de 710 pinos, en pie y con corteza, señalados en el monte número 22 del Catálogo radicante en este término municipal, con cubicación aproximada de 590'473 m. c. bajo el precio base de 118 094'60 pesetas e índice de 177.141'90 pesetas. Traviesas a entregar de la clase segunda, 868.

A las once y treinta horas.—Subasta de 250 pinos, en pie y con corteza, señalados en el monte

indicado, con una cubicación aproximada de 437'546 m. c. bajo el precio base de 81.476'72 pesetas e índice 122.620'08 pesetas. Traviesas a entregar de segunda clase, 643.

A las doce horas.—Aprovechamiento de 325 pinos, en pie y con corteza, señalados en el mismo monte, de cubicación aproximada de 406'739 m. c., con precio base de 76.255'43 pesetas e índice 114.383'15 pesetas. Traviesas de la clase segunda a entregar, 598.

A las doce y treinta horas.—Subasta de 500 pinos, en pie y con corteza, señalados en el monte de referencia, con una cubicación aproximada de 258'938 m. c. Sirve de precio base la suma de 51.479'46 pesetas y de precio índice 77.219'19 pesetas. Traviesas a entregar de la clase segunda, 381.

A las trece horas.—600 rollos, en pie y con corteza, señalados en el monte expresado, que cubican aproximadamente 120'950 metros cúbicos, bajo los precios base de 20.378'99 pesetas e índice de 30.553'49 pesetas. Exento de traviesas.

Estos pinos, cuya situación y demás características constan en los expedientes respectivos, son de la propiedad del Ayuntamiento y se encuentran clasificados en el Grupo primero los cuatro primeros lotes y el último en el Grupo segundo de la Norma primera, Orden de 13 de agosto de 1949 y los certificados profesionales exigibles son de las clases A. B. o C.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, debidamente reintegradas, todos los días laborables en la Secretaría municipal, desde que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial del Estado» al anterior hábil señalado para la subasta, acompañando a las mismas carta de pago o resguardo que acredite haber depositado el cinco por ciento del precio base, documento que acredite la personalidad del licitador, certificado profesional y hoja de compras correspondiente.

La duración de este aprovechamiento será durante todo el año forestal actual, no pudiendo tomar parte en estas subastas los que por cualquier concepto sean deudores a los fondos municipales.

En lo no previsto en este anuncio se estará a lo dispuesto en los pliegos de condiciones facultativas y económicas y demás disposiciones vigentes, cuyos pliegos quedan de manifiesto en estas oficinas hasta el acto de la celebración de la subasta.

Santa Cruz del Valle, 3 de diciembre de 1952.—El alcalde, Jesús González.

Granja Avipolis

Situada en Valseca
Oficinas: Daoiz, 23. Tel. 1304
SEGOVIA
ALTA SELECCION DE LA RAZA LEGORHN BLANCA
Polluelos.
Pollitas de 1 y 2 meses.
Únicamente destinamos a reproductoras gallinas de 2.º año de gran postura.
Haga sus pedidos con toda anticipación.
Solicite catálogo gratis.

Ganaderos

Arriendo pastos de primavera para ciento sesenta vacas en término San Agustín de Guadalís, provincia Madrid, a treinta kilómetros de ésta, finca toda cercada de pared, abundantes pastos y sin ovejas. Para tratar: Tomás Sahagún, en Mengamuñoz, o Juan Francisco Jiménez, en San Martín del Pimpollar (Avila).

EL CONSEJO COMARCAL DE FALANGE

Aunque tarde, por los dos días festivos transcurridos, desde su celebración, la índole del contenido, y el deseo de algunos camaradas de que envíe unas notas a EL DIARIO DE AVILA, me trae a estas columnas una vez más.

Magnífica idea de nuestro jefe provincial, la celebración de estos Consejos y magnífica su realización y su entusiasmo. He visto durante ellos a viejos por la edad, con el espíritu más joven que el de muchos adolescentes y he oído polemizar con el mismo fuego y pasión con que se arengaba en los primeros días de nuestro Movimiento.

El encuentro entre viejos camaradas, casi olvidados, de los primeros días de la Revolución, nos ha hecho a todos recordar... entre otras cosas que nuestra misión está a medio camino y el aliento que unos a otros nos hemos dado, será suficiente, para que las necesidades de los pueblos, que componen nuestra España y los deseos del Mando queden cumplidos y rebasados.

Con verdadera atención hemos oído durante los cuatro días de duración de este Consejo a todos los delegados de Servicio, que nos dejaron un regusto un poco amargo, por la brevedad de sus intervenciones, que han continuado en nosotros lo que el jardinero en el parque abandonado, arrancar de nuestro bosque las malas hierbas que empezaban a ocultar y restar vida a las flores y poesía que nuestro primer Capitán sembró en nuestros corazones.

No quiero comentar ninguna de las charlas antedichas, ni las que pronunciaron la inspectora jefe de Primera Enseñanza, el jefe de los Servicios de Ganadería, ni la del señor Santacana, ya que me faltarían adjetivos y palabras para encomiar la belleza y profundidad de cada una de ellas.

Las cuatro ponencias a discutir, lo fueron como se discute entre camaradas, con calor que en algunos momentos llegó a convertirse en fuego, con claridad y con la alteza de miras y sin pasiones bastardas que pudiesen molestar al polemista de enfrente.

He de hacer presente nuestro agradecimiento al Ayuntamiento de Arévalo en la persona de su alcalde, quien abrió las puertas de este Consejo con cariñoso y vibrante saludo a los consejeros y le cerró con un vino de honor.

Pero... el plato fuerte del mismo fué el discurso —arenga— de nuestro jefe provincial — puesto que de todo tuvo — en los momentos de clausura.

Comienza diciendo que a la unión física, de presencia, que hemos tenido durante estos días, debe añadirse la espiritual que a él le consta existe, que esa unión y esa labor conjunta hará que esa idea ese rumor de que la Falange no exista se destruya ante la claridad de los hechos.

Que la Falange vive, dice, debe ser la primera conclusión del Consejo; pero que es vivir hay que demostrarlo con hechos, de la misma forma que lo hicimos en los tiempos difíciles, entonces con las armas y ahora con las obras, con un vivir ejemplar, no sólo en el desempeño de los puestos, sino en la vida privada y familiar.

sean perfectas y carezcan de deformidad alguna.

Vuelve a interesar la Unidad, que debe de ser de palabra, pensamiento y obra. Unidad entre todos y cada uno de los Servicios o Delegaciones. Unidad destruyendo las banderías que no conducen, en el mejor de los casos, más que a gasto de energías en sentido inútil, ya que los esfuerzos se destruyen.

Tiene su momento poético al comentar las palabras de José Antonio de que contra la poesía que destruye debe existir la que crea y también de jefe en mando cuando dice que si fué preciso la Falange se jugó la vida cuando hizo falta, reclamando para ella los puestos incómodos y difíciles, hoy pide los puestos de mando, que además de ser de honor lo son de trabajo y por lo tanto siguen siendo de combate.

Y después de hacer alusión a recientes palabras del Caudillo termina conminándonos a que sigamos con espíritu de lucha de conquista y de trabajo y a darlo todo por la Falange y la Patria que es un servicio de Dios.

Fué calurosamente aplaudido en diversos pasajes de su disertación lo que ocasionó que estas pobres notas no reflejen ni las ideas, ni las palabras de tan brillante oración.

Fuimos a este Consejo de Arévalo en virtud de orden de mando, un poco a remolque, por el abandono de nuestras ocupaciones, pero hemos regresado contentos y esperanzados de que el «abono» que cayó sobre nuestros corazones, será suficiente para que produzca la cosecha de ideales patrios que desea.

YUGO

Coloquio sobre el alcalde Ronquillo

Dirigido por el inteligente letrado, don Eduardo Ruiz Ayúcar tuvo lugar ayer martes, un acto sobre la señera figura del alcalde Ronquillo, en el salón de actos del Ayuntamiento, presidido por el alcalde señor Gómez Sáinz y teniente alcalde, D. Julián Zurdo.

Primeramente hizo el señor Ruiz Ayúcar una semblanza de don Rodrigo Velázquez Ronquillo. La palabra amena del conferenciante nos hizo vivir la vida de este hombre en todos sus detalles desde que marchó a Salamanca a estudiar hasta que murió en Madrid, y fué enterrado en Arévalo, en el hoy Monasterio del Real.

Retrató con toda fidelidad la lealtad y el valor del alcalde Ronquillo para imponer con su autoridad la justicia con recto proceder, en lucha contra la influencia de los magnates y nobleza del siglo XV, ganándose la confianza de Carlos V por su juicio exacto y real de la justicia; haciendo, en general, una documentada conferencia en defensa de la figura arevalense, tan atacada por plumas y palabras faltas de datos y pruebas reales, y colmadas de literatura. Dió a conocer también, como los descendientes de Ronquillo, fundaron en Filipinas, al lado de Ilo-Ilo, una ciudad a la que dieron el nombre de Arévalo, y destacó a Ronquillo como figura, no sólo local, sino nacional, por

la intervención que tuvo en diversos sucesos acaecidos en Valladolid, Madrid, Segovia, Toledo y la influencia tan competente cerca del Reino de Carlos V.

Al final invitó a sus oyentes a que le formularan las preguntas que desearan, haciéndolos los letrados don Genaro Macías Palomero, sobre la casa exacta donde vivió, y don Juan José Gómez, sobre el título nobiliario de Bedmar, que fueron atinadamente contestados, quedando aclarado que la casa donde vivió don Rodrigo Vázquez Ronquillo, alcalde de Arévalo, es donde hoy tiene instalada una bodega del industrial don Lorenzo Hurtado.

Fué calurosamente aplaudido y muy felicitado por los asistentes.

En la mañana de hoy se ha celebrado una misa de requien por el alcalde Ronquillo en el monasterio del Real, a la que asistieron las autoridades locales y numerosísimo público.—M.

PUNCA

Granja Avícola, raza Legorhn polluelos un día, huevos para incubar, de sus magníficos lotes reproductora con postura anual superior a 200 huevos. Valdeprados (Segovia).

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

MODELOS 1953

- Modelo 216: 2 bandas Normal y Corta, 5 VALVULAS, precio 1.960'30
- Modelo 217: 3 bandas Normal, Posquera y Corta, 5 VALVULAS, precio 2.212'90
- Modelo 218: 3 bandas Normal, Corta, I y II, Ojo Magico, 6 VALVULAS, precio 2.793'20
- Modelo 225: 5 bandas Normal, Posquera, Corta, I y II, Ojo Magico, 7 VALVULAS, ALTAVOZ 10, precio 4.425'05

Para quien guste de lo mejor

La Formación Profesional factor de progreso social

Por Joaquín Ubeda

«El mismo fenómeno en todas partes. Y por cierto que se trata de una situación verdaderamente dramática. Un periódico francés de ayer mismo dice: «De 1.334.000 en 1931, los efectivos obreros de las industrias metalúrgicas ha pasado a 1.788.000. Estas industrias no se desenvuelven más que a costa de la concentración, que absorbe una masa de mano de obra venida del extranjero o procedente de otras profesiones, particularmente de la textil».

Esta concentración hace que una masa creciente de jóvenes obreros se encuentre en adelante sometida, en un medio de trabajo de tan bastas proporciones, a un intenso proceso de proletarianización. La superficie de las fábricas Renault es igual a la de la ciudad de Chartres, y el número de sus obreros, igual al de todos los trabajadores de la ciudad de Burgos.

En España carecemos de estadísticas parecidas, pero puede asegurarse que el fenómeno de la concentración de la industria y de la proletarianización de una gran masa de la juventud obrera adquiere magnitudes todavía mayores dentro de las cifras relativamente modestas a que habríamos de referirnos.

Y el fenómeno no se restringe sólo a la industria, sino que se acentúa quizá con mayor relieve en la agricultura. La repulsión del trabajo agrícola, por sus especiales características y molestias, en todas partes; la concentración en grandes granjas de la pequeña propiedad agrícola (no se habla ya de latifundios, pues la tierra tiende a ser cultivada cada vez mejor, con lo que este concepto, en su sentido tradicional, desaparece) obliga a una gran parte de la juventud obrera campesina a emigrar a la ciudad, engrosando el gran torrente de la proletarianización. No cabe duda —como hacia constar José Antonio— que, en grandes líneas, Marx tenía razón en este aspecto, aunque se equivocara en los coeficientes que atribuía al fenómeno.

Ahora bien, una sociedad sana no puede permanecer inactiva ante esta lenta y amenazadora catástrofe que se nos viene encima, de modo, al parecer, inevitable. ¿Como reaccionar? O la cultura somete a las fuerzas brutas y ciegas de la Naturaleza y de la Historia o estas fuerzas destruyen la cultura y al hombre mismo.

La formación profesional—formación y profesionalismo, ambas cosas armónicamente integradas—, en la escasa medida en que hoy se da, no es dique suficiente a contener y encauzar la riada. Sólo la redención de la clase obrera en su totalidad y en cuanto tal, mediante un sistema de aplicación total y universal, sería suficiente para destruir el fenómeno en su raíz. Es, pues, cuestión de vida o muerte. No hay opción. No basta con sustraer al proceso de proletarianización unos centenares de millares de jóvenes obreros, quizá los mejor dotados. La mística de la técnica, el prestigio y el orgullo de la técnica, influyen fascinadoramente en una gran parte de la juventud obrera, alterando su psicología de clase ante el ejemplo de los que por su formación profesional ha logrado un rápido ascenso en la escala jerárquica de la industria, de la economía y de la sociedad. Pero con esto no se destruye el amplio y homogéneo campo del proletariado—y este es el ambicioso designio de nuestro Movimiento—, porque la civilización de la técnica sigue siendo tan inhumana como la del capitalismo.

La formación profesional, es decir, la especialización y la cualificación, con las correspondien-

tes ventajas económicas y sociales, acepta, si no se universaliza y generaliza, el hecho de la lucha de clases o, mejor dicho, la lucha por la vida con todo su crudo materialismo, con la imposición del más fuerte y el exterminio y aniquilación de los débiles, de los lentos, de los no capacitados. Lo justo sería, pues, que la formación profesional fuese universal —es decir, para todo— y general —es decir, no extremadamente especializada—. Y así es como la propugna la Falange. Lo que persigue la Falange es la elevación de toda la clase obrera en general, no la elevación de unos pocos. Siempre habrá desigualdades, naturalmente, originadas por las diversas condiciones naturales y morales de cada uno. Pero lo que se trata es de que, en principio, todos tengan las mismas oportunidades y de que las condiciones sociales no sean exclusivamente las que por herencia determinen la vida y el éxito de los individuos. Ahora bien esta igualdad de oportunidades, sólo se dará cuando la técnica, la cultura y la formación profesional se extiendan a todos, triunfando sobre la producción en serie y sobre el capitalismo, sobre la base de una moral católica y espiritualista en la que se respete y cultive la personalidad humana.

No basta, pues, con afrontar el pavoroso problema que plantean estas líneas desde el lado de la economía, como, al parecer, hemos creído durante mucho tiempo. Una más justa distribución de la riqueza no es suficiente para resolverlo. Es precisa la acción convergente desde ambos lados, el económico —una más justa distribución de la riqueza— y el de la formación profesional—universalización de la misma o igualdad de oportunidades iniciales para todos.

Por este camino se ha lanzado con todo el brío de un adalid de los tiempos nuevos, nuestro Caudillo, Quinientos Institutos Laborales se proyectan. La Obra Sindical de Formación Profesional, con un alumnado de más de veinte mil aprendices. Las Escuelas Elementales de Trabajo, las Ordenes religiosas de esta especialidad y algunas empresas particulares contribuyen con otro tanto. Y esto es un comienzo nada más. No cabe duda que aquí está la clave que transformará esta inmensa fuerza ciega de la Historia, la juventud obrera, que se ha revelado en nuestro tiempo, pero que no cesará ya nunca de actuar en fuerza dócil y eficazísima del progreso social, orgánica, saludable y sistemáticamente asegurado indefinidamente. La Falange, desde su nacimiento, no se proponía otra cosa».

(Artículo premiado en el Concurso Periodístico Sindical correspondiente al mes de septiembre).

Siendo un Ondina Radio



YA NO LO HAY MEJOR



La Muralla Radio Caballeros, Núm. 3 Telef. 835 AVILA

DELEGADO EXCLUSIVO

en esta provincia precisa importante Empresa para negocio gran envergadura actualmente explotado en otras provincias con gran rendimiento. Inútil sin referencias morales primer orden y solvencia.

POPULAR APICOLA, S. L.—Mejía Lequerica, 3.—Madrid

Reportajes del momento

Avila industrial

Muy en breve contará con una moderna fábrica de curtidos

En ella tendrán preferencia de trabajo los abulenses

Por PP. LUIS.

Siempre es agradable saber que nuestra patria chica crece y va adquiriendo cada vez más importancia.

Aquí, concretamente en Avila, hemos oído muchas veces rumores y más rumores sobre instalación de fábricas, importantes edificios, etc., pero siempre se han quedado en eso, en rumores.

Ahora va de verdad. Pronto se contará en Avila con una fábrica de curtidos, cuya edificación, enclavada en los terrenos conocidos por los de la «Fiesta del Arbol», está solo a falta de los últimos toques.

Según nos han dicho, es propiedad de la Cooperativa Abulense de Ganaderos, y su funcionamiento comenzará... bueno, bueno, esto es mejor que nos lo diga don Jaime Santamaría Bejarano, secretario de esta entidad, a quien hemos visitado con este fin.

Lugar de la entrevista, su despacho, en las oficinas de la Cooperativa, y amabilidades, las de costumbre en el señor Santamaría, que, con su gran simpatía, a la vez de hacer grato nuestro trabajo, va contestando a las preguntas.

—¿Cómo nació la nueva industria?

—El deseo constante de esta Cooperativa de buscar salida a los géneros producidos por sus socios, y como en Avila no existía ninguna fábrica de esta clase, y la que hay en la provincia es de escasa producción, comparada con nuestra floreciente ganadería, hicieron que se pensara en instalar una fábrica en nuestra ciudad.

—Y ¿cómo fué acogida la idea?

—Estupendamente. La Corporación Municipal, no puso obstáculos, para la venta de los terrenos, y lo mismo hicieron la Jefatura de Industria, Sindicato Nacional de la Piel, Obra Nacional de Cooperación, etc.

—Entonces ¿se encontraron facilidades?

—Sí, desde luego. En general, todas las autoridades respondieron satisfactoriamente. Además hubo mucha suerte, porque tuvimos la oportunidad de adquirir, por traspaso, la fábrica de curtidos que tenía el señor Domínguez en Ciudad Rodrigo.

—Y tropiezos ¿alguno?

—Únicamente en la cuestión económica, pues al comenzar no contábamos con mucho capital, y nos pensó ayudar la Delegación de Sindicatos. Faltos de ello, empezaron las obras, y después de hacerlo, sólo podían darnos cincuenta mil pesetas, que, comparadas con el millón que costaba la obra, no significaba nada.

—¿Cómo se arregló?

—Solicitamos un préstamo del Crédito Agrícola, y, afortunadamente, nos fué concedido [claro está] con determinadas garantías. Después todo fué bien. Con el dinero que nos dieron y la reserva que tenía la Cooperativa, nos hemos desenvuelto admirablemente.

—¿Proyectos?

—Tenemos varios. Pero lo primero que queremos hacer es comenzar con toda rapidez a fabricar curtidos. Después, si como se espera, mis compañeros de Junta secundan los planes del presidente, don Pascual del Nogal, instalaremos un lavadero de lanas.

—¿Tendría ésto éxito en Avila?

—Muchísimo, dada la evidente riqueza de ganado lanar en nuestra provincia, que cuenta con buenas partidas de lana merina, trashumante, fina y entrefina, que tiene que ser enviada en sucio a los centros fabriles, lo que supone una considerable suma en costo.

—¿Entonces?

—Claro. La economía sería grande, pues además del valor que ya tiene la lana lavada, se tienen los subproductos que pueden extraerse de las grasas, como lanolina y otros varios.

De todas formas, para ésto, hemos de contar, además de con los Organismos competentes, con el beneplácito de los socios, que darán su última palabra en la Asamblea General que se celebre al efecto, pues hay que tener en cuenta que un tren de lavado de lana se pone en cerca de un millón de pesetas.

Y volviendo a la fábrica de curtidos ¿cómo se cubrirán las plazas de obreros?

—Teniendo en cuenta que, de momento, el trabajo será reducido, es natural que el número de ellos sea pequeño, e indudablemente será cubierto entre los peticionarios que lo han solicitado.

—¿Habrá preferencia por los abulenses?

—Desde luego. Daremos primacía a los de Avila, en aquellos trabajos que puedan desempeñar, con reserva de alguna plaza para los de la provincia, teniendo en cuenta el carácter provincial de esta Cooperativa.

—Técnicamente ¿cómo está montada la fábrica?

—Como toda industria nueva, tiene, relativamente, los adelantos propios de la labor a desarrollar; cuenta con el sistema antiguo de noques, y el moderno, por el de bombas, que es más rápido.

—¿Inauguración?

—Sí, como esperamos, en un plazo de diez días se terminan los pequeños detalles que faltan, se hará dentro del presente mes.

Que así sea.

Bellísima conferencia navideña de Oliver, director de la Biblioteca Nacional

PAMPLONA.—En la campaña caritativa de Navidad pronunció en el cine Avenida el siguiente discurso don Luis Morales.

«Nos vamos a Belén—comenzó diciendo—, claro que Belén en el buen sentido, no en el sentido a veces corriente del estrépi-to: se armó un belén que nadie se entendía, sino en el sentido tradicional y eterno. Nos vamos a Belén recordando la existencia de una institución sobre la cual pue-

den llevar tantos beneficios como sobre el Rey Bubi I. No se si recordaráis quién era el Rey Bubi I.

Continúa con el relato de este precioso cuento del P. Coloma, en que el Rey Bubi, guiado por el ratón Pérez, visita una pobre buhardilla y se enfrenta por vez primera con la pobreza en que viven muchos niños de su reino, y desde aquel momento se dedica a ejercer la caridad. Y cuando llega la hora de su muerte es recibido en el cielo por todos aquellos niños, todos aquellos Gilillos, a los que ha socorrido.

Sigue haciendo historia del Nacimiento, desde el primer nacimiento vivo de San Francisco, de 1223, pasando por el nacimiento de las monjas de Cobalungas, cuya cuna fué hecha por su propia mano por Isabel la Católica, hasta llegar a los grandes imagineros del siglo XVI y por fin a nuestros días, con las asociaciones de belenistas, engarzando toda su narración con el relato de encantadoras leyendas de todos los países, sencillas, infantiles, con las que deleitó a sus oyentes, haciendo vibrar en ellos las fibras de la ternura y de la caridad, que laten en torno a una cuna donde un recién nacido sufre recordándonos la noche de Belén.

¡Qué belleza —dice— la de una cuna! Eso es lo que yo encuentro ha llegado a olvidar el mundo ac-

tual, cada vez más materialista.

Cuenta cómo un día, en el Cielo, se celebraba la Navidad y al ver toda aquella alegría, tres angelitos de los más jóvenes, los más traviesos se dijeron: Si esto es aquí ¡qué contentos estarán en la tierra y cómo celebrarán la Navidad!

Y se escaparon a la tierra. Y cuando iban llegando oyeron estampidos y más estampidos. Y vieron una casa toda iluminada. Y se dijeron: Vamos allá, que deben tener una fiesta muy grande.

Pero no pudieron entrar. —¿A dónde vais? ¿Sois confidentes? ¿Traéis acaso alguna orden del Cuartel General? La guerra cruja sobre Europa.

Entonces cabizbajos, al ver que esta noche los hombres se estaban matando, se fueron a otro edificio muy reluciente.

—¿A qué venis? ¿Traéis acaso sombrero de papel? ¿Os han dado a tiempo el encargo?

Era un gran hotel donde se estaba celebrando aquella noche una gran fiesta pero sin ningún niño, sin ningún recuerdo para el Niño Dios.

No son cristianos, se dijeron, Pero mirad, allí, enfrente, muchas luces y luminarias, allí deben estar reunidos todos los cristianos del mundo. Y cuando llegaron vieron una mujer desolada con un niño, que corría. Las luces eran de los bombarderos.

Y los tres ángeles, tristes se

KALIDOSCOPIO

Sopa de letras

- Emperadores romanos:
1.—TUGOSUA
2.—RONNE
3.—JOTARAN
4.—PASSANOBEVI
5.—OTTI
6.—ACOMIDINO
7.—RALLACCAA
8.—GICLUALA
9.—EBROITI
10.—BALAG

Solución a la última «Sopa de letras» en un garaje:

- 1, neumáticos. 2, repuestos. 3, parches. 4, mangueras. 5, mecánicos. 6, extintores. 7, gasolina. 8, grasa. 9, herramientas. 10, motores.

Un 40 por 100 de los liliputenses están casados con una persona de normal estatura

VIENA.—Unos 2.000 liliputenses viven actualmente en Europa y América. El verdadero liliputense está físicamente desarrollado en buenas proporciones; de aquí que no se le considere cual un engendro. Al nacer apenas si se diferencia en nada de los demás mortales. Como causa del fenómeno de su desarrollo se considera sea un funcionamiento normal de las glándulas de secreción.

En su vida sensitiva, en nada se diferencia de sus otros prójimos. Como éstos, aman, odian y son celosos. Su gran complicación radica en que, a menudo, suele enamorarse de los otros «mayores». Casi un 40 por 100 de los liliputenses están casados con una persona de normal estatura.

La prole de estos cónyuges son generalmente de crecimiento normal.

Todo nacimiento constituye para una liliputense, en la mayoría de los casos un hecho peligroso, teniéndose que intervenir quirúrgicamente. Esto no ha sido óbice para que la americana Mrs. Judith, de 90 centímetros de estatura, haya traído al mundo nada menos que 14 niños, de crecimiento normal.

También los liliputenses comen y beben tanto como los que no lo son. A veces un cubierto regular no es bastante a aplacar su buen apetito, menudeando los casos de beber mucho más de lo normal.

Hay capacidades médicas que admiten que ello sea causa de su alto grado de metabolismo; asimismo su aparente inmunidad contra las enfermedades infecciosas. Por motivos inexplicables, tampoco llegan a ser calvos.—(Spa.)

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Avda. José Antonio

volvieron al Cielo. Y conforme subían se les iba olvidando lo que acababan de ver y comenzaron a cantar otra vez: «Gloria a Dios en las alturas y en la tierra paz...»

Y en esto miraron hacia abajo y no pudieron concluir.

Todo esto es lo que ha perdido Europa; todo esto es lo que ha perdido el mundo. ¿Todo eso es lo que nos ha traído el progreso? ¿Todo eso es lo que nos ha traído el positivismo? ¿Todo eso es lo que nos ha regalado el materialismo?

Sólo podemos, como en el bosque de Goinga, salvar la negrura a fuerza de amor, a fuerza de pensar en Belén, a fuerza de filtrar la mirada sonriente del niño en una humanidad que no rie pero que está deseando sonreír eternamente.

Al terminar de hablar el señor Morales Oliver, el público le premió con una prolongada ovación

Foro abulense

Campana de Navidad
(Prosa rimada)

Campana de Navidad... Una campana pacifica; campana de caridad; si queréis, de humanidad, evangélica, magnífica. Labor de unos hombres buenos que, en el nombre del Señor y de su espíritu llenos, se lanzan a la misión de pedir, de suplicar—o de pedigueñar— en la más sublime obra lo que otros les pueden dar de lo mucho que les sobra.

Campana de Navidad... Una campana de amor, que tiene a la caridad como denominador. Que busca en quien algo tiene de imagen del Salvador un poco de lo que viene, proviene y hasta sostiene quien lo pide: el Creador.

Campana de Navidad... Empresa de alcarria y porte plena de proceridad, con una estrella por norte que da luz de caridad. Que va de una meta en pos con esta frase bonita: «Señor, una limosnita sólo por amor de Dios!»

Limosnita o... limosnaza. Depende, naturalmente, del espíritu o la traza, o, si queréis, de la raza que tenga el contribuyente. Así por ejemplo, el rico, —el rico que sabe serlo—, nunca debe dar... el «mico» si es es que con el estraperlo se puso como el tío «Quico». Este rico ciudadano no debe dar a discreción, ya que hablando en castellano, no hay —ya lo sabe el «fulano»— perdón sin restitución. El de la raza «habichuela» —queremos decir judía— debiera entregar la «tela» con la que se forra hoy día. El argumento es sencillo. Lo que con amor profundo tiene bajo ese ladrillo, ¡no se va hasta el otro mundo!

Campana de Navidad... Es la que os tiende la mano, implorando la bondad de aliviar a vuestro hermano, que vive en la sociedad en un ambiente infrahumano. Simpática empresa es esta de alegrar al que, a tu lado, sin ti no estará de fiesta cuando tú estés rodeado en la caliente vigilia del hogar bien confortable, de los tuyos, la familia. Pues no debes olvidar que en esos humildes lares tienen derecho a gozar, al calor de sus hogares, los que son tus familiares.

Y no te pese entregar lo que des para los pobres, ya que te has de reintegrar y lo seguro es que cobres, pues nada más oportuno que dar si te has de cobrar, que Dios da el ciento por uno, ¡y esta forma de pagar no te la ofrece ninguno!

• Alfredo Olavarría.

Registro Civil

Nacimientos: María del Carmen de la Hoz Martín, en Casas Blancas de la Encarnación 4; Concepción Arana Martín, en Cozuelo 4; Angel Rodríguez García, en Tomás Luis de Victoria 9.

Matrimonios: Ceferino Cano Martín con Agustina Martín González, en San Pedro; Ángel Iglesias Arribas con Segunda Gutiérrez Moranta, en Santiago; Gregorio Jiménez Pindado con Pilar Martín Caballero, en Santiago; Juan Rodríguez Gómez con Carmen García Garcimartín, en Santiago.

Defunciones: Mariano Jiménez González, de dos meses, en Cruz de Santiago 9; Mariano Martín Martín, de 51 años, en Independencia 7; Gervasia San Segundo Arribas, de 89 años; en plaza de San Nicolás 3; Tomasa Gómez Gutiérrez, de 38 años, en Clínica de Previsión; Marcelino García Martín, de 74 años, en Hospital Provincial; Julio Jiménez Jiménez de 13 días, en Isaac Peral 6.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762. Médico de guardia para esta semana, doctor de Bustos.

Por el citado doctor y practicante señor del Canto, han sido curados durante los días 8 y 9 de diciembre, los siguientes heridos:

Serafin García, de 20 años, herida cortante en región rotuliana y fuerte contusión en maleolo externo pierna derecha; pronóstico leve.

Carmen San Pedro, de 14 años herida infectada en dedo pulgar de la mano derecha; leve.

Noventa viviendas protegidas para funcionarios de la R. E. N. F. E.

Tenemos noticias fidedignas de que un día de estos será aprobado por el Instituto de la Vivienda el proyecto de noventa viviendas protegidas para la R. E. N. F. E., con destino a sus funcionarios, que han de construirse en terrenos adquiridos del Ayuntamiento cerca de los antiguos molinos de viento y junto al muelle de pequeña velocidad de la estación.

Esperamos poder confirmar tan grato anuncio de nuevas construcciones en Avila.

Escuche usted por Radio Avila, la emisión «cara al público» "LA FRASE COMERCIAL"

que todo los jueves será retransmitida desde el Cine Gredos, de diez y media a once y media, y patrocinada por

Restaurante "LA TAURINA"

Si desea asistir personalmente recoja invitación en LA TAURINA, RADIO AVILA Y CINE GREDOS

Publicidad ALMANZOR

Ecos de sociedad

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Pedro ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo una niña, a la que se le impuso el nombre de María Teresa de Jesús Sara, hija de nuestros convecinos doña Amalia Etayo y don Miguel Alegre Richard, culto funcionario de la Fiscalía de Tasas. Actuaron como padrinos de la nueva cristiana doña Asunción Sara Alegre Jam y el súbdito francés, don Louis Roumier Laurent, inbilado de la carrera fiscal, mutilado de guerra y Caballero de la Legión de Honor, que es también presidente de los excombatientes de Biarritz, entusiasta enamorado de España y, muy especialmente, de nuestra ciudad, a la que ha visitado detenidamente en unión de su esposa y familiares. A la expresada ceremonia concurren, entre otras destacadas personalidades, los señores fiscales de Tasas de Cáceres y Avila, funcionarios de estos Organismos y distinguidas personas abulenses, que fueron galantemente obsequiadas por los señores de Alegre en su domicilio. Nuestra enhorabuena.

Visita Pastoral

Hoy han terminado las visitas de S. E. el señor Obispo a las Parroquias de la capital, habiendo sido la última la que esta mañana realizó a la populosa Parroquia de Santiago. Fué recibido el Prelado con todos los honores que corresponden a su Sagrada Jerarquía por el reverendo señor coadjutor don Luis Jiménez y Junta Parroquial. El señor párroco don Victoriano Almarza no hizo acto de presencia en esta solemnidad por estar enfermo. Se dirigió primeramente al altar mayor bajo palio que portaban los siguientes señores feligreses: Marcelo Rodríguez, Ulpiano Martín, Perfecto Arnáiz, Emiliano Arévalo, Federico Rojo y Tomás Calvo.

Acto final fué la Confirmación que administró el doctor Moro Briz a seiscientos niños que fueron apadrinados por el funcionario de la R. E. N. F. E. don Francisco Vázquez Ubeda y su esposa doña Lucía García Martín.

Dos obreros alcanzados por la explosión de un barreno

CAZORLA.—Gravísimamente heridos resultaron los obreros Pedro Sánchez Martín y Manuel

En la primera de las conferencias de orientación religiosa para hombres, disertó anoche el doctor don Macario de Dios

Con gran amenidad, disertó sobre "La Medicina, en sus relaciones con la Moral y la Higiene"

En el salón de actos del Asocio de la Extinguida Universidad y Tierra de Avila, se celebró anoche la primera de las tres Conferencias que sobre Orientación Religiosa para hombres, ha organizado el Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica.

La disertación, corrió a cargo del prestigioso doctor maternólogo de nuestra capital, don Macario de Dios, quien desarrolló el tema «La Medicina, en sus relaciones con la Moral y la Higiene» con toda competencia y la claridad que admite lo delicado del tema.

El acogedor salón se vió ocupado por un numeroso y selecto auditorio, compuesto en su totalidad por hombres, que siguió

con el mayor interés, el curso de tan amena e importante intervención, y al final, premió la misma con una calurosa y prolongada salva de aplausos, exteriorizando así el agrado con que había sido escuchada.

En el estrado presidencial, tomaron asiento el presidente del citado Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica, don Mariano Aboin Pintó, conde de Montefrío; el vicepresidente del mismo, don Ladislao Burgaléta y el consiliario de la referida Entidad muy ilustre don Mariano Taberna, quien, dió por terminado el acto, pronunciando unas palabras finales, sobre el objeto de estas conferencias.

Un ciclón ocasiona ciento sesenta y nueve muertos en Madras

Los daños en los arrozales y en las comunicaciones son muy importantes

NUEVA DELHI.—Ciento sesenta y nueve personas resultaron muertas y muchas más heridas en la semana pasada, cuando un ciclón afectó a los distritos de Tanjore y Tiruchirappall, de la región de Madras. Han quedado afectadas extensas comarcas de arrozales plantaciones de coco, comunicaciones de carretera y vías ferroviarias. Algunos trenes han descarrilado.

AVISO

Ponemos en conocimiento de los señores abonados a este periódico que aún no han enviado el importe de la suscripción que tienen pendiente del año actual, que pasados unos días, giraremos por el importe de la misma.

La Administración.

Accidente ferroviario en la línea de Andalucía

Entre Correderas y Santa Elena descarriló la locomotora del expreso

ALCAZAR DE SAN JUAN.—Hacia las tres de la madrugada de ayer se produjo entre las estaciones de Correderas y Santa Elena, de la línea general de Andalucía, un accidente ferroviario, que providencialmente no ha tenido fatales consecuencias. Sin que se conozcan las causas, la máquina del expreso Madrid-Sevilla número 404 descarriló en plena marcha; pero, debido a las condiciones del terreno, quedó empotrada suavemente, sin otras consecuencias que las consiguientes sacudidas en todo el convoy y el pánico entre los viajeros.

primera intención en el Hospital Municipal, fueron trasladados con gravísimas heridas en la cabeza al de Ubeda —(Cifra).

Quedaron detenidos en Santa Elena por esta causa los expresos de Sevilla-Algeciras para Madrid y el correo de Córdoba para el mismo punto hasta las diez de la mañana, hora en que la vía quedó expedita. —(Cifra).

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38. Valladolid.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

SE NOS AGOTA LA LOTERIA

NOVO

APRESURESE EN SUS COMPRAS

Publicidad AVILA

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«La pícara princesa» (3).

Gran Cinema.—«Almas en lucha» (1).

Teatro Principal.—«Cadenas rotas» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

«Almas en lucha»

Esta tarde comienza a proyectarse en la pantalla del Gran Cinema, la película «Almas en lucha», que tanto éxito ha tenido en los lugares donde hasta ahora se ha admirado.

Recogemos algunos párrafos de cartas recibidas en la Administración General de la Casa Productora:

El obispo de Barcelona dice: Deseo vivamente que la presentación de esta bella semblanza de la figura del Santo cura de Ars en las pantallas de los cinematógrafos de toda España contribuya eficazmente a consolidar los diversos intentos realizados de convertir el cine en escuela de moralización de costumbres, y

Aniversario

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de don Juan Martínez Coca, esta mañana se ha celebrado sufragio, que se repetirá mañana, aplicados por el eterno descanso de su alma.

Renovamos nuestro sentimiento a sus familiares.

Macario de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Estado. Jefe del Servicio de Maternología del Instituto Provincial de Sanidad

Partos y enfermedades de la mujer
Clínica: Vallespín, 3. Teléf. 434. Avila

no vaciló en recomendarla a todos, seguro de que hará bien a las almas de los espectadores.

En otra, el rector del Seminario conciliar de la misma ciudad, se expresa en los siguientes términos: He de expresar la satisfacción que me causó presenciar la proyección de «Almas en lucha», así como el agrado y emoción con que la siguieron los profesores y alumnos de este Seminario.

El tema y la realidad histórica, sin aspecto novelesco de la vida de un Santo, ha sido llevada a la pantalla con toda fidelidad.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

VENDO CAMIONETA FORD

carga 500 Ks. Informes: Central Telefónica. Avila.

SE PRECISA chico para atender Granja. Magana, núm. 4.

A. Rodríguez Rebollo

Director del Dispensario Antituberculoso y del Sanatorio de Santa Teresa. Suspende su consulta hasta el próximo enero.



†
LA SEÑORA

Doña Isabel Sáez Resina

(Viuda de don Hilario Pérez Galindo)
EX-INDUSTRIAL CABRITERA DE ESTA PLAZA
Pertenece a la Cofradía de la Virgen del Carmen (Semana Devota)
HA FALLECIDO EN EL DIA D' HOY
A LOS 71 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsoladas hijas doña Guillerma y doña Benita; hijo político don Elías Sánchez García (del Comercio de Almacenes de don Arturo González); hermano político don Simón Gutiérrez Galindo; nietos, primos, sobrinos y demás familia.

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de corpore insepulto: Mañana jueves, día 11, a las once.
Conducción del cadáver: A continuación de la misa.
Misa de San Lázaro: El viernes, día 12, a las diez.
Casa mortuoria: Plaza de la Victoria, núm. 5.
Parroquia: San Juan Bautista.

Avila, 10 de diciembre de 1952.